

# Les difficultés de Dubaï font plonger la Bourse de Paris

Article paru le 26/11/2009

**Le marché dévisse suite aux inquiétudes liées aux difficultés financières de l'émirat de Dubaï qui accuse une dette de 80 milliards de dollars.**

Vers 14 heures 30, le CAC 40 chute de 1,84% à 3.739 points, alors que les marchés américains sont fermés aujourd'hui pour cause de Thanksgiving. Les investisseurs craignent que l'émirat du Dubaï se retrouve bientôt en faillite. Mercredi, Dubaï World, la holding publique propriétaire de l'île artificielle en forme de palmier, a demandé à ses créanciers un sursis pour renégocier ses dettes d'un montant de **59 milliards de dollars**. Dubaï affiche une dette de 80 milliards de dollars, dont environ 70 milliards dus par ses entreprises publiques. L'agence de notation Moody's a rétrogradé la notation de six compagnies liées au gouvernement de Dubai.

La **baisse du dollar** pèse également sur le marché. L'euro a franchi 1,51 dollar avant de se replier légèrement.

La ministre de l'Economie, Christine Lagarde, prévoit un repli du PIB en 2009 de 2,2%, proche de la prévision du gouvernement (-2,25%). Au quatrième trimestre, la croissance du produit intérieur brut sera très probablement supérieure aux 0,3% enregistrés aux deuxième et troisième trimestres.

## Valeurs à suivre

Les déboires de Dubaï affectent les financières et les valeurs de la construction. BNP Paribas dévisse de 3,60%. Crédit Agricole plie de 3,23%. Société Générale trébuche de 3,70%. Dexia baisse de 3,47%. Saint Gobain plonge 4,44%. Lafarge dégringole de 4,2% et Bouygues de 2,75%.

Dans un **entretien accordé au Figaro**, Henri Proglio, qui a été officiellement nommé mercredi PDG d'EDF, exclut toute prise de participation d'EDF (-0,51%) dans quelque activité d'Areva que ce soit.

Un protocole d'accord sur la restructuration d'AvtoVAZ sera signé vendredi en France. Le chef de cabinet adjoint du Premier ministre russe, Iouri Ouchakov, a indiqué hier que ce «Memorandum of understanding» sera conclu entre Renault (-2%), actionnaire à 25% du constructeur russe, la banque russe Troika Dialog et le conglomérat étatique Russian Technologies.

EADS (-1,96%) a indiqué qu'il ne peut toujours pas préciser l'impact définitif du programme d'avion de transport militaire A400M sur ses comptes. Les négociations avec les sept pays de l'Otan à l'origine du contrat se poursuivent.

Danone (-1,16%) a racheté pour 1,17 milliard d'euros certaines de ses obligations. Cette opération lui permettra de réduire sa dette brute, d'optimiser la structure de sa dette et d'en réduire le coût moyen dès 2010 explique le groupe.

Nicox (-2,70%) a annoncé une **augmentation de capital** avec droit préférentiel de souscription de 70 millions d'euros au prix de 3,49 euros par action.

D'après Thierry Guibert, le PDG de Conforama, le groupe sera «probablement» cédé d'ici trois ans par sa maison mère PPR (-2%) qui souhaite se recentrer sur de grandes marques mondiales.

Rhodia (-2,25%) compte acquérir des entreprises de production d'éthanol au Brésil afin d'utiliser ce produit comme matière première dans la fabrication de solvants chimiques.

Le directeur général de General Electric Jeffrey Immelt s'est rendu mercredi à Paris afin d'accélérer les discussions avec Vivendi (+0,15%) concernant la cession des 20% du groupe français dans NBC Universal, indique le Wall Street Journal.

Teleperformance (-4,10%) vise un chiffre d'affaires 2009 en hausse de 2,5% et un résultat avant intérêts, impôts et amortissement (Ebita) courant à 8,5% du chiffre d'affaires.

EDF Energies Nouvelles (-0,95%) a annoncé la signature d'un accord cadre avec REpower portant sur la fourniture de 954 MW de turbines.